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LEYES SECUNDARIAS SON POSITIVAS PARA PEMEX: S&P 

04 agosto 2014 
 

Fabiola Ortiz especialista de S&P consideró que la reforma energética es positiva para el sector porque da la 
oportunidad de abrir el mercado que estuvo “cerrado por mucho tiempo”. 
Ciudad de México, 4 de agosto de 2014 
Katia Torres.- “Creemos que el panorama es positivo para Pemex una vez que se aprueben las leyes secundarias”, 
aseguró Fabiola Ortiz, directora de calificaciones de Pemex en Standard & Poor’s. 
La calificadora consideró que la reforma energética es positiva porque abre el mercado que estuvo “cerrado por 
mucho tiempo” ya que todas las labores del sector se tenían que hacer a través de Pemex. 

“Eran demasiadas responsabilidades, por lo cual, en este momento, creemos que al abrir el mercado y al abrir 
sector va a haber más inversores privados y más inversiones en el sector”, explicó. 

Detalló que en muchas ocasiones la petrolera tuvo muy poco desarrollo en algunas actividades porque no se tenía 
ni la tecnología ni los recursos financieros para sustentarlas, Ortiz dijo que al abrir el mercado se dispondrá de estas 
dos variables que favorecerán al sector. 
La especialista de la calificadora aseveró que desde diciembre de 2013, en que se aprobaron las reformas 
estructurales se emitieron las calificaciones correspondientes y que ni las leyes secundarias ni los pasivos laborales 
las modificaran porque estos elementos ya estaban contemplados. 
En este sentido expresó que los números están sustentados por a la estrecha relación de la petrolera con el estado 
ya que están seguros de que en momentos de estrés las autoridades federales le sustentarían. 
Por lo anterior las calificaciones del país y de la compañía son coincidentes y con perspectivas estables. 
La analista detalló que a finales del 2013, la deuda total de Pemex ascendía a 125 billones de dólares, de los cuales 
60 billones eran representativos de los pasivos laborales de la petrolera. 
Destacó que aunque los pasivos fueran absorbidos por el gobierno o por la compañía esto no afectaría su 
estimación crediticia. 
Dijo que las empresas en el sector en América Latina se están viendo beneficiadas por un precio de petróleo que ha 
sido sólido y fuerte; apuntó que durante el año el precio del petróleo del barril ha sobrepasado los 100 dólares. 
“esto está generando mayores flujos en las empresas y por lo tanto mayores inversiones, son inversiones agresivas 
y son inversiones que se están dedicando a la exploración y producción, principalmente” 
Detalló que cerca del 80 por ciento de estas inversiones que realizan estas empresas son para desarrollar estos 
eslabones fundamentales de la cadena y que están siendo sustentadas en una combinación del flujo de las 
compañías con la deuda que ha salido al mercado. 
En general, las empresas de la región son agresivas en sus niveles de inversiones que vemos favorecidas por los 
precios de las mezclas, concluyó. 

 


